

Ararat - 1/1

Ararat est un film intelligent et émouvant, qui raconte l'histoire de l'Arménie , du génocide. Ce film est un pure chef d'oeuvre qui ne vous laissera pas indifférent. Pour une fois, vous apprendrez quelque chose en allant au cinéma...

Un artiste qui peint sa mère, un metteur en scène qui fait le film de sa vie, un adolescent arrêté par un douanier aussi zélé qu'attentif à son récit, une jeune femme qui s'interroge sur la mort de son père, une conférencière qui se sert de l'Histoire pour oublier la sienne... Une seule chose réunit tous ces personnages: l'ombre du génocide arménien perpétré par les Turcs en 1915.

Il y a dix ans, Atom Egoyan revenait sur ses origines dans le faux documentaire Calendar. Avec Ararat, la quête des identités prend la forme de ces brillants dispositifs dont le réalisateur d'Exotica et de De Beaux Lendemain a le secret. Traçant des ponts entre les destins, il travaille les effets d'écho et réfracte son matériau historique dans une multitude de points de vue qui sont à l'opposé de la classique fresque attendue pour un tel sujet.

Avec intelligence et finesse, il mélange petite et grande histoire, l'enquête sur le suicide d'un père et la reconstitution de l'extermination d'un peuple. Le puzzle s'achève sur un point d'orgue flamboyant et émouvant dans lequel les liens de filiation renoués annoncent une communauté renforcée, une humanité retrouvée